

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atados, 25 cént.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Año 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la administración.

Números sueltos 10 céntimos.

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1,705

A los fabricantes.

Importación de Máquinas para lavar la lana, para secarla y carbonizar las materias vegetales. Sufridos del mejor sistema conocido hasta el día. Máquinas de hilar fijas ó continuas. Telares mecánicos de todos sistemas. Máquinas de estricar y secar las piezas. Prensas continuas y todas las demás máquinas que se emplean en la fabricación lanera, las cuales se p proporcionan montadas y arregladas en en es todo de funcionar. Dirigirse á A. Magriña y Galubar, calle de Lepoanto, frente al cuartel. (antigua fábrica de fósforos de Juan Pastor) Alcoy, representando don Francisco de Vieta de Barcelona.

Interesante

A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad. Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Vease el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

AUGUSTE SIBONI, oficial de la fábrica de Bois selot de Marsella, compositor y afinador de pianos, armoniums y acordeones, ofrece sus servicios al público en la fonda de Rigal.

Suscripción

á favor de las familias de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villéna.

	Pesetas.
Suma anterior	749
D. Cayetano Arañó Faura	5
» Santiago Perez Soler	5
» Francisco Perez Soler	5
» Francisco Picher	2'50
» Miguel Domenech	50
» José Arcana	50
» Camilo Garcia	50
» Miguel Juliá	1
» José Lopez	50
» Miguel Gras	3
» Brutiá Buch.	1
» Miguel Espi	1
» Francisco Carbonell	1
Un socio	1
» Francisco Gisbert	2'50
» José Llacer	1
» Elias Mataix Perez	2
» Alejandro Reig	50
» Domingo Abad	1'50
» Pedro Carbonell	25
» Manuel Gisbert	1
» Rafael Botí	1
» José Peidro	50
» Federico Botí	50
» Roque Barberá	2'50
» José Garcia	1
» Luis Gascó	1
» Joaquín Domenech	50
» Santiago Francés	50
» Ricardo Valor	50
» Carlos Moser	1
» Lidro Ferrer	1
» Nicolás Abal	50
» Antonio Pastor	1
» Francisco Hurtado	2

Pesetas 793'75

Continúa abierta la suscripción en la Redacción de este periódico.

ALCOY 14 DE OCTUBRE DE 1883.

Centros y academias.

De nuestro servicio particular.

Vuelva el invierno y con él la actividad intelectual que en los grandes centros la acompaña. Por todas partes van notándose muestras de esa actividad; las sociedades científicas inauguran sus conferencias, las academias abren sus clases y las escuelas sus cursos. El Ateneo tardará más que de ordinario en hacerlo este año, porque se ha acordado no inaugurar

la campaña hasta tanto que la sociedad se halle instalada en su nuevo local de la calle del Prado, cuyas obras van muy adelantadas y estarán terminadas probablemente para mediados del próximo; pero esta semana ha ocurrido ya en Madrid algun acontecimiento de que hablar en estas reseñas que tienen por objeto tener al tanto á sus lectores, siquiera sea muy á la ligera, del movimiento intelectual en la villa y corte, y que hubiere de suprimir á entradas de verano.

La conferencia dada por D. Vicente de Vera en la sociedad de Geografía, antójase que por su importancia científica debe figurar á la cabeza de esta carta.

El señor Vera, que habia recibido al encargo de representar á la sociedad geográfica de Madrid en el Congreso de Americanistas de Copenhague, dió cuenta en una conferencia de su misión es decir, dió una idea exactísima de los discursos y trabajos mas notables presentados en aquel Congreso internacional, cuya penúltima sesión fué celebrada en Madrid hace poco mas de un año.

El señor Vera comenzó su notable discurso demostrando la utilidad de esos Congresos americanistas y fundándose para conseguirlo en que la América precolombina es fuente inagotable para las investigaciones de todas las ciencias y muy especialmente las de la geología, la paleontología, la prehistoria, la lingüística y la etnografía por lo mismo que se encuentran allí datos numerosos para resolver los problemas relacionados con esos ramos del saber humano.

Entrando de lleno en el objeto de su conferencia, el Sr. Vera después de dar á conocer los individuos que compusieron la mesa del Congreso entre los cuales sabido es que figuraban representando á Españoles señores Fabié y Rada y Delgado dijo que lo mas importante realizado por el Congreso de Copenhague ha sido el poner de manifiesto todos los trabajos de exploracion de los antiguos escandinavos de la Groenlandia en la América septentrional, trabajos que hasta ahora solo conocian algunos eruditos y que de hoy mas podrán fácilmente llegar á conocimiento de cuantos se tomen el trabajo de repasar las actas del Congreso de Copenhague.

En ellas consta que el profesor Steestrupp hizo un juicio critico de los célebres mapas de los hermanos Zeno, demostrando que la antigua Frislandia corresponde á la Islandia actual y no á las islas Feroe y que el autor de esos mapas no estuvo ni en Groenlandia ni en la América del Norte consta que el señor Brynjulson demostró que los escandinavos en el siglo XIII penetraron en la Groenlandia por el estrecho de Smith-Sican, figura un trabajo del señor Steenstrund que no permite dudar de la estancia de los antiguos habitantes de la Europa septentrional en Groenlandia.

El Sr. Vera terminó su conferencia dando cuenta de otros varios trabajos de sabios extranjeros relativos todos á las exploraciones de los escandinavos y dijo que dejaba para otra conferencia el resumir los discursos geológicos, prehistóricos, lingüísticos, etnográficos, arqueológicos y de geografía física que allí se pronunciaron.

Seguro estoy de que asistirá á esa anunciada sesión un público tan numeroso como el que la otra noche aplaudió el erudito discurso del ilustrado doctor señor Vera.

El discurso pronunciado por el Sr. Alonso Martínez en el acto de la apertura de curso y reparto de premios del «Fomento de las Artes» fué tambien muy aplaudido y con justicia, pues el distinguido jurisconsulto hizo una de las oraciones mas notables que se ha oido, tratando de asuntos sociológicos.

Después de decir cuales, en su concepto, la misión del obrero ilustrado en las sociedades modernas y de declararse en parte defensor de las teorías de Saint-Simon, sin que por esto pueda llamarse saimoniano en toda la estension de la palabra, el Sr. Alonso Martínez estudió la tendencia, fin y objeto del «Fomento de las Artes» y haciendo votos por la paz de España terminó excitando á que otras sociedades y particulares cooperen al pensamiento que guía los esfuerzos del «Fomento de las Artes».

En el Conservatorio de Artes y Oficios se ha abierto tambien el curso después de dos horas de sesión en la cual se repartieron los premios á los alumnos que los merecieron en los exámenes del curso pasado. Los premios en metálico, han ascendido á 40 500 pesetas de fondos del Estado y de un donativo del Ayuntamiento. Los demas consistieron en 367 diplomas de honor y 309 de premio. Entre los alumnos premiados hay multitud de señoritas.

El acto estuvo presidido por el señor ministro de Fomento á cuyo lado se sentaban el director general de Instrucción pública, el rector de la Universidad, el director del Instituto del Cardenal Cisneros, el vice-presidente del Consejo de Instrucción pública y director y secretario del Conservatorio.

El director del Conservatorio pronunció un discurso muy discreto después de declarar abierto el curso, y el ministro de Fomento hizo otro eucareciendo la importancia de los centros de Instrucción que tienen el carácter de este Conservatorio y felicitándose de la creciente prosperidad de él.

Esta felicitacion está justificada porque este año hay 800 matriculados mas que el pasado. A 5300 alumnos ascienden este año.

Casimiro Rosell.

Madrid 14 Octubre 1883.

El trabajo de la mujer.

En todas las épocas de la historia, y en todos los pueblos del mundo, siempre que los pueblos se hallan, al ménos, en los albores de la civilización, los mas eminentes filósofos, los moralistas más distinguidos han concedido preferente atención á los medios de vida de que dispone, y há menester la mas débil ó impotente mitad del género humano. Todos han concedido siempre grandísima importancia á este paveroso problema—sin plantear aún entre nosotros—por la legítima é inmediata influencia que ejerce en la marcha de la civilización y en el bienestar, por consiguiente, de las sociedades. Pero si moralistas y filósofos, si los legítimos preceptores de la humanidad, si todos los hombres que marchan delante de su época, han dedicado á tan capital cuestión no pocos esfuerzos, los estadistas, llamados á llevar á terreno práctico las ideas de aquellos, apenas se han dignado hasta ahora señalar un puesto secundario á la emancipacion de la mujer en los diferentes credos de las comuniones políticas.

¿Lo consideran, tal vez, deleznable? En manera ninguna. No existe un hombre de mediano juicio que no atribuya con sobra de fundamento, gran parte de nuestras desdichas sociales á la escasez de medios de que la mujer dispone para asegurarse el sustento. Pero el problema es tan árduo, son tantas las incógnitas por despejar, que los estadistas reconociéndose impotentes para afrontar esta cuestión, dejan al tiempo el cuidado de resolverla.

Mucho debe la mujer á la civilización, porque todo se lo negaba la barbarie; pero aun los pueblos modernos no han perdido el hábito de considerarla menorcuándose trata de derechos, y mayor para el cumplimiento de los deberes. Es decir, que el sér más débil é incapaz para sí mismo, carece de medios para asegurar su subsistencia.

Con la sola excepción de algunos de los Estados Unidos del Norte-América, la obrera nunca vé remunerado su trabajo en relacion á sus necesidades en ningun país del mundo; y concretándonos á nuestro pueblo, es rara, rarísima la que alcanza un jornal medianamente conforme con las exigencias de la vida. El trabajo de la mujer, sobre ser poco retribuido, es menos seguro que el del hombre, y ni aun en relacion están las necesidades y beneficios de ambos.

La utilidad media del trabajo del hombre puede en España calcular en dos pesetas, ni entra que el beneficio máximo del trabajo de la mujer difícilmente llega á la mitad de aquella suma. ¿Están en esta misma relacion las necesidades de ambos? De ningún modo; aunque nos lleve nuestra ceguedad á conceder al obrero algunos

ratos de expansión en la taberna, como necesarios para reponer sus fuerzas, y á oponernos seriamente á que la mujer invierta algunos céntimos en la adquisicion de una cinta, una flor ó un pañuelo de seda que halague algun tanto á su naturaleza apasionada, que manifieste un inocente destello de coquetería, un natural deseo de agradar, inherente condicion á su manera de ser en el mundo; las condiciones del trabajo y sus consecuencias para ambos tampoco guardan relacion proporcional á sus especiales circunstancias.

Si las vicisitudes de la época ó alternativas en las transacciones dejan sin trabajo al obrero por algunos dias, encuentra, siendo honrado, crédito proporcionado á sus necesidades, porque el comerciante sabe que su trabajo bastará para reintegrar el préstamo. Si la mujer queda sin trabajar, no halla, si es honrada, mercaderes que la fien; porque el trabajo de la mujer es siempre insuficiente para las necesidades del día, y el comerciante ha llegado á comprender que el capital corre riesgo con la sola garantía de la virtud, mientras que reditúa pingües ganancias cuando se coloca á interés sobre una reputacion perdida.

El obrero se moraliza con el trabajo, porque este le proporciona relativo bienestar para su familia, llevando á su alma una tranquilidad susceptible de producir y alimentar ideas nobles y elevadas. La mujer en el taller, en la fabrica, en la tienda ó en su casa, corre siempre mil riesgos por su debilidad y deficiente educacion moral; y cada dia que la remuneracion de su trabajo resulta insuficiente para sus necesidades, mas invade su alma la amargura, porque con todos los esfuerzos de que es susceptible, nunca consigue otra cosa que prolongar su agonía.

Si el obrero compara su situacion con la de otros de su propia clase que perseveran en la honradez y en el trabajo, el progreso conseguido por aquellos le sirve de provechoso estímulo, y le dá fe en su porvenir. Si la mujer compara.... ¡desgraciada de ella! ¡la laboriosidad y la virtud no llegan nunca á mejorar su situacion!

Y si la suerte le es adversa en su trabajo, ha de decidirse forzosamente por uno de los dos extremos de este horrible dilema: ¡el hambre... ó el hambre! ¡la miseria ó el vicio!

¿Qué hará la ignorante obrera en un pueblo que persigue la mendicidad y reglamenta la prostitucion?

¿Qué hará la mujer que trabaja, para ser honrada basta con que no sea un miserable.

Para que la obrera no caiga en el abismo, ha de ser una heroína.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Se ha dejado sin efecto la orden de la Direccion general de contribuciones, por la que fue trasladado á Guadalajara el Inspector de la contribucion industrial D. Zoilo Avendaño, quedando subsistente la designacion hecha por la Administración de contribuciones y rentas de esta provincia para el desempeño de su cometido por dicho Sr. en los partidos de Dénia, Pego, Callosa de Euzarria y Villajoyosa.

En los dias 15 al 22 del mes actual se celebrarán ferias y fiestas de la villa de Pedreguer, con músicas, fuegos artificiales y fiestas religiosas, durante las cuales se inaugurará el magnífico órgano recientemente adquirido para la iglesia parroquial.

El domingo último se procedió en el salon de sesiones del ayuntamiento de Alicante, á la distribucion de las doce casas ofrecidas por el célebre filántropo D. José María Muñoz, en el certámen abierto por él hace algun tiempo, á las personas que más títulos de virtud ó mérito á este concurso.

Nos ha extrañado que los periódicos de Alicante no hayan publicado los nombres y méritos de los agraciados, y nos extraña mas todavía que de los colegas

bue homos recibido de la capital, solo El Constitucional se haya ocupado del asunto de la manera incompleta que indicamos.

¿Hay algode particular de por medio?

Esta noche habrá funcion en el teatrillo del Circulo de la Union Comercial. Se pondrán en escena el conmovedor drama de D. Enrique Perez Escribá *El Cura de Aldea*, y para fin de fiesta el juguete de costumbres valencianas *Miséria y Compañía*.

Con el fin de dar mayor amenidad á las funciones se está organizando un cuerpo de baile compuesto de seis parejas de niños de ambos sexos, los que debutarán en cuanto se hallen debidamente adiestrados, para cuyo efecto están ensayando bajo la direccion de un inteligente profesor.

La conferencia que según ayer anunciamos, ha de dar esta noche el Cura de San Mauro en el Circulo Católico de Obreros, dará comienzo despues de las primeras oraciones, siendo la entrada pública.

Es sumamente escandaloso lo que está ocurriendo en la plaza del Fozar. En dicho sitio concurren gran numero de niñas, que arman un barullo mas que regular con sus juegos. Pero lo mas extraordinario lo constituye el que dichas niñas se dedican á pasear las barandillas del auden ó ante portal de la parroquia de Santa Maria con los niños en brazos, esponiendo con tan peligroso ejercicio á descabalar á los pequeñuelos que tienen obligacion de cuidar y aun á sufrir e las mismas un grave percamce.

Anteayer sin ir mas lejos, cayó una de las gimnásticas niñas, quedando el niño que llevaba en brazos enganchado de las ropas en una de las verjas de hierro que cierran el referido auden. Fué una verdadera fortuna, pues que el niño hubiera podido quedar enfilado por las puntas que terminan las verjas, ó de haber caido sufrir un golpe mortal.

A todo esto, en la plaza del fozar, no se vé un municipal para un remedio, como sucefe en la mayor parte de los sitios donde pasan cosas parecidas.

A la entrada de la calle de S. Lorenzo fue cogida ayer por la mañana una niña por la rueda de un carro. Afortunadamente, solo le cogió las ropas, no sufriendo lesion de ninguna clase, siendo inexacta la noticia que habia corrido por la poblacion de que le habia pasado por encima del cuerpo.

El conductor, que iba en su puesto, no tuvo culpa del incidente.

Ayer por la mañana cayó en tierra una mujer en la calle del Mercado, victima de un accidente que le hizo perder los sentidos. Fué auxiliada por los transeuntes y unos municipales que la entraron en una tienda de comercio, habiéndose presentado despues el médico D. Magin Guadiola, que le aplicó los medicamentos oportunos para hacerla volver en sí, sin que tuviera mas consecuencias el hecho.

En virtud del Real decreto de 6 del corriente reformativo y reduciendo la tasa de los telegramas que circulan por el interior del reino y por el de las respectivas provincias, nos creemos en el caso de poner en conocimiento del público que las estaciones telegráficas de esta provincia que pueden utilizarse, son las siguientes:

Estaciones del Estado.

Alicante, servicio permanente; Alcoy, servicio completo, ó sea de 8 de la mañana á 9 de la noche; Villena, id. id.; Cacentaina, servicio limitado, ó sea de 9 á 12 de la mañana, y de 2 á 6 de la tarde; Novelda id. id.; Santa Pola id. id. Elche, id. id.; Orihuela, id. id.; Villajoyosa, id. id. Altea, id. id.; Dénia, id. id.; Torrevieja, id. id.; Jávea, servicio permanente

Estaciones de ferro-carril.

Alicante, servicio completo, ó sea de 8 de la mañana á 9 de la noche; Monóvar, servicio limitado, de 9 á 12 de la mañana; y de 2 á 7 de la tarde; Sax, id. id.

Las estaciones de servicio limitado, los domingos solo admiten y reciben telegramas de 9 á 12 de la mañana.

La tasa reformada y reducida de los telegramas de que ya dimos conocimiento á nuestros lectores, empezará regir mañana:

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

12 Octubre.

Hace falta hoy saltar por todo sistema y mé-

todo para escribir las impresiones del día para que no falte ninguna de las esenciales.

A última hora entran en el Congreso que ha estado toda la tarde hecho una grillorera; algunos constitucionales, notase bien constitucionales, y aseguran despues de haber hablado con su gefe Sr. Sagasta, que este no ha opuesto, ni opondrá obstáculo á que el Sr. Posada Herrera salga airoso en su empeño de formar gabinete, como en contrario se ha dicho.

Estos mismos constitucionales dan la noticia, que afirman considerar exacto de que el señor Posada Herrera tiene ya formado gabinete, en esta forma:

Presidencia y Gobernacion, Posada Herrera.—Estado, Moret.—Gracia y Justicia, Linares Rivas.—Guerra, Lopez Dominguez.—Hacienda, Gallostra.—Fomento, Sardená.—Ultramar, Suarez Inclan.—La cartera de Marina no se asigna. Se dice que la de Hacienda ha sido ofrecida al Sr. Ruiz Gomez y que no ha aceptado. Se asegura, en fin, que este gabinete jurará esta noche ó mañana.

Ahora retrocedamos á los sucesos del día. En la imposibilidad de seguir los pasos de los personajes que en primer término figuran en una crisis, y ni aun siquiera estar enterado de todos los que haya dado el encargado de su solucion, habré de concretarme á dar los rumores mas verosímiles.

Está comprobado que la reunion del directorio anoche fué mas que animada ruidosa y que las opiniones estuvieron profundamente divididas entre los intransigentes y los benévolos, dándose el raro caso de que entre los primeros figurase anoche el Sr. Moret (sin duda no le es agradable la cartera de Estado que se le asigna) y entre los segundos el Sr. Montero Rios.

En la entrevista esta mañana celebrada con el Sr. Posada Herrera por los Sres. Duque de la Torre, Moret y Montero Rios, parece hubo un regateo de carteras que hace poco honor á unos y otros. Los izquierdistas reclamaban para ellos la de Gobernacion ó en su defecto cuatro en el futuro gabinete, á lo cual se dice no asentia el señor Posada. En cuestion de principios se mantuvieron firmes en reclamar la proclamacion inmediata del sufragio y la promesa de revision constitucional. Contestó el Sr. Posada que debia consultar de nuevo con el Sr. Sagasta, jefe de la mayoría y dijeron los izquierdistas que ellos tambien debian conferenciar con sus colegas del Directorio.

De dos y media á tres el señor Posada ha conferenciado con el señor Sagasta. Apenas terminó la entrevista le dijo que el señor Sagasta habia manifestado explicitamente que no prestaria su apoyo á la nueva situacion, resultando asi que ese lado venian las intransigencias. Los constitucionales negaban esto en absoluto. Pero que el señor Sagasta hubiera manifestado al señor Posada que no podia contar con el apoyo de sus amigos para el restablecimiento del sufragio y la revision constitucional porque gran número de estos que en la noche anterior le habian visitado en su casa, así se lo habian manifestado explicitamente.

Y aquí hacia todo el mundo el siguiente raciocinio: Sin partido propio el señor Posada Herrera y sin mayoría en que apoyarse ¿cómo ha de decidirse á formar gabinete sin contar con el decreto de disolucion? ¿Cuánta? Se deuda por todos.

La crisis política sigue en el mismo estado que ayer. Esta mañana temprano han estado á ver al Sr. Posada Herrera los individuos del directorio señores Moret y Montero Rios y el duque de la Torre, para participar al presunto presidente del consejo de ministros las decisiones del directorio acordadas ayer y en las cuales se pedian la revision de la constitucion del 76 y el sufragio universal, pero los indicados señores salieron de la morada del señor Posada Herrera sin conseguir una inteligencia.

Los periodistas que esperaban el resultado de estas gestiones entre el señor Posada y la izquierda no pudieron saber una palabra de lo que se habia hablado en la conferencia. Solo supieron que á la una y media de la tarde se volvía á reunir el directorio en casa del señor duque de la Torre como en efecto así ha sucedido.

Pero lo que ha dado ocasion á innumerables comentarios y no pocos cabaldeos es el hecho de haberse presentado á las doce en palacio el señor Sagasta, introduciéndose en la camara Real. Creiase que el señor Sagasta habia ido á ver á S. M. bajo el pretexto de que iba tan solo á darle cuenta de un telegrama recibido de la embajada de España en Paris, dando cuenta del estado de

las negociaciones á propósito de los sucesos de Paris, para presentar su candidatura ministerial en vista de que daban poco fruto las entrevistas que el señor Posada tiene con la izquierda, á fin de constituir un gabinete mas liberal. Este supuesto acto del señor Sagasta, fué tomando caracteres de verosimilitud ó indigno á los izquierdistas cuyo semblante jovial y risueño desde que el señor Posada fué llamado por el rey, habiase trocado.

A las dos de esta tarde todos los que se alimentan de la politica creian que efectivamente habian fracasado las gestiones del señor Posada y que volvía á obtener el señor Sagasta la confianza de la corona.

Afortunadamente para los izquierdistas, el señor Sagasta se concretó á leer un telegrama recibido de la embajada de Paris, cuyo contenido es que el gobierno francés consiente en que la «Gaceta de Madrid» publique la entrevista que tuvo monsieur Grevy con D. Alfonso cuando el primero protestó de lo acaecido á la entrada del rey en Paris, siendo el dialogo el mas exacto el que publicó el corresponsal de la «Correspondencia»; que autoriza para que se ocupen las Cortes de este asunto cuando sean reanudadas, y que el gobierno francés hará por su parte lo propio en lo relativo á esto último.

La reunion del directorio izquierdista que antes he indicado, se verificó á las dos de esta tarde. Asistieron los señores Montero Rios, Balaguer, Mar y Becerra, Lopez Dominguez y mas tarde el señor Martos. La reunion duró mas de dos horas, al cabo de las cuales salieron inmediatamente los señores Moret y Lopez Dominguez con direccion á casa del Sr. Posada Herrera, con quien conferenciaron una hora próximamente. De esta conferencia y de lo hablado en la reunion del directorio, se guarda absoluta reserva. Sin embargo, puedo decir que estas ideas y venidas del hotel del señor Serrano á la morada del señor Posada Herrera se reducen á dar cuenta á este último de las exigencias del directorio, que parece son en sentido mas liberal de lo que el desea y por esta causa sigue aplazándose la crisis.

Antes de tener el Sr. Posada Herrera esta entrevista con los señores Moret y Lopez Dominguez, habia estado en Palacio á dar cuenta á S. M. del curso de las gestiones.

Mientras se celebraba la reunion del directorio esta tarde, se tenía ocasion de visitar al eminente jurista consulto é illustre hombre público Sr. Alonso Martinez para saber si era cierta la version que el «Globo» publicaba esta mañana, referente á que dicho señor opinaba que la derecha no es mas ni menos que un exiguo grupo de amigos del señor Posada, los cuales en vez de hacer á este la tertulia en su casa, se disponen á formar un Consejo de ministros. El Sr. Alonso Martinez me contestó que era pura fantasia y fábula lo dicho por el «Globo» y no es cierta esa version porque cuenta con la amistad sincera y política del señor Posada.

P. M.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—La Dedicacion de la Santa Iglesia Mayor y S. Calixto papa y mr.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Teresa de Jesús virgen y fundadora.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris, 12.

Apertura de la Bolsa de hoy. 4 por 100 exterior español, 37-3/4.

El presidente de la república ha recibido á un senador español, delegado de Aragon, quien ha venido á gestionar el pronto nombramiento de la comision internacional encargada de resolver el asunto relativo á la perforacion de los Pirineos por la parte de Canfranc.

Londres, 12.

El «Times» desmiente hoy la noticia dada ayer por el «Pall Mall Gazette», de que era inminente la quiebra de una gran casa de comercio de la City de Londres.

Londres, 12.

El «Times» hablando hoy de la crisis que ha surgido en España, dice que la frialdad de relaciones entre los gobiernos de Paris y Madrid seria más perjudicial á España que á Francia. Añade que siendo España la parte ofendida tiene una excelente ocasion para combinar la generosidad con la politica, perdonando y olvidando.

Paris, 12.

El temblor de tierra que se ha sentido en algunos puntos de la Argelia, fué bastante intenso.

Algunos edificios amenazan ruina. La duracion del fenómeno fué de cinco segundos.

Viena, 12.

La Cámara de diputados húngara aprobó ayer por 82 votos de mayoría el proyecto de ley relativo á la cuestion de Croacia.

Paris, 12.

Plenamente confirmada la dimision del duque de Fernan-Núñez.

Un despacho de Túnez fechado ayer dice que con motivo de la fiesta del Beiran el representante de Francia con todos sus empleados fué á visitar al bey en su palacio del Bardo.

Hoy debe recibir el bey á todos los cónsules extranjeros.

El conde de Flandes se embarcará el lunes con direccion á Sicilia, desde donde regresará á Bruselas.

Agencia Mercheta.

Madrid 13 Octubre (1,45 tarde.)

En este momento acaba de salir de la régia camara el general Lopez Dominguez, despues de haber celebrado una conferencia de dos horas con el Rey. Le ha expuesto las aspiraciones de los izquierdistas y sus proyectos sobre reorganizacion del Ejército. Don Alfonso se ha mostrado completamente de acuerdo con lo expuesto por el Sr. Lopez Dominguez, que acepta desde luego la cartera de la Guerra.

El futuro ministro marcha á conferenciar con el Sr. Posada Herrera.

El nuevo ministerio crease quedará formado enseguida, y que jurará esta misma tarde en manos de S. M., entrando en el departamento de Estado el Sr. Ruiz Gomez.

Madrid 13 Octubre (6-45 tarde.)

El nuevo ministerio ha quedado definitivamente constituido en la forma siguiente:

- Presidencia: Posada Herrera.
- Gobernacion: Moret.
- Gracia y Justicia: Linares Rivas.
- Hacienda: Gallostra.
- Fomento: Marqués de Sardoal.
- Ultramar: Suarez Inclan.
- Estado: Ruiz Gomez.
- Marina: Valcarcel.
- Guerra: Lopez Dominguez.

En este momento se encuentran reunidos todos los nuevos ministros, dispuestos á ir á jurar sus cargos ante S. M. el Rey.

Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido tejidos para la temporada de invierno de las mujeres fábricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria paradas numeros 45, 46 y 47, y en su casa San Agustín, 36.

Pianos y Armoniums.

DEPOSITO DE M. DALFAU, VALENCIA.

Este depósito que hasta ahora habia enido su despacho para la venta en la calle Abadía de San Martin, número 14, se ha trasladado en la plaza del Yiguelate, número 4, en donde continuará la venta de los mas perfeccionados modelos, a precios muy económicos atendidas las condiciones y calidad.

Representante en esta ciudad, D. Lorenzo Rigal quien facilitará cuantos datos se puedan desear.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir toda las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura de meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS.

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La Semana.

Estamos en plena vendimia. Los émulos de Noé, es decir los aficionados al buen zumo de las uvas, se hallan en sus glorias. El dios Baco, coronado de pámpanos y blandiendo su tirso vá recorriendo las campiñas, sin olvidarse de hacer descauso en los lagares, donde al compás de monótonas canciones, bailan sobre los turgentes granos del hacinado fruto, los mozos de labranza, pisando y deshaciendo la pulpa en azucarado zumo, que gotea y se filtra por los rendijas de las tablas, cayendo en el ancluroso y profundo depósito en donde merced á la fermentación, la glucosa se convierte en alcohol y el alcohol en plata contante y sonante en el bolsillo del vinicultor.

Esos bailes clásicos de los algares, se me antojan, siempre que los veo, especie de danza macabra de tétrico y horrible aspecto.

En los oscuros antros del lagar, la muerte anida, y envuelta en el letal manto del ácido carbónico que constantemente se desprende durante la fermentación, vá acariciando y rodeando con sus huesosos brazos las curvilíneas y tostadas cabezas de los que ajenos al peligro é ignorantes del daño que les amaga, á la par que cantan y bailan, trabajando, tal vez acaricien las mas halagadoras y bellas ilusiones, tal vez piensen en su amada, en su esposa, en sus hijos, en su madre...

Una impresión de terror involuntario, me hace apartar prontamente la vista de, al espectáculo y alejarme. Únicamente me recrean y deleitan esos lagares poco usados en esta region, que forman una especie de escenario, sobre cuyo plano inclinado de la trilla ó de asfalto, bailotean con toda el alma, sin peligro mas que de algun resbalon, los pisadores de uvas.

Al ver cual me recreo y me extasio considerando las *mani pulaciones* (mejor debiera decir *pedi pulaciones*) de la fabricacion del vino, álguien me tomará por un bebedor de tomo y lomo, una especie de odre seco é insaciable; pues, nada de eso: para que añadan Vds., mis queridos lectores, esta nueva á las pocas virtudes de que mi pobre humanidad puede gloriarse, he de manifestarles que apenas me gusta el vino y que no bebo, mas que agua, salvo en circunstancias extraordinarias.

Pero lo cortés no quita á lo valiente, y no por no ser bebedor dejo de apreciar la bondad y las ventajas del vino, con tituyendo en el asunto mi bello ideal, el que se esche mucho y haya bastante para vender á los franceses y para que quede un poco siquiera para vuestras clases jornaleras, para quienes el vino es la mitad de la vida.

Lo único que ha habido en la semana digno de atención ha sido el temporal de lluvias, y algunos lectores fijándose en esto, observo ya que me dicen:

—Pero, hombre, si solo ha habido agua ¿á que nos viene Vd. hablando de vino?

—Muy sencillo, porque la última persona con quien he hablado al ponerme á escribir esta revista es un tabernero

Admiradores y admirados.

(ESCENAS MATRITENSES)

Reposen en sus olvidadas tumbas tantas celebridades como brillaron en el mundo de las ciencias y de las artes; olvidemos á los que con su esclarecido talento engrandecieron sus naciones, como Lincoln, Cavour y otros: aquellos y estos fueron hombres, y su fama no pasará de unos cuantos admiradores que buscan en la historia del pasado la gloria de su presente.

¿Qué desgracia nacer hombre!

Viene al mundo de las celebridades uno de estos cuyo talento le saca de la masa comua de preteiosos ó ignorantes; todos le admiran y su nombre corre de pueblo en pueblo, hasta lo infinito; pero ¿qué hay de extraño ó grande en todo ello?

Preguntad los motivos de esa fama, y las cuatro quintas partes no sabrán que contestaros; y si lo hacen, será poniéndola en duda negándosele

unos y otros, y los mas os la ponderarán por aquello de que reconocer el mérito supone conocimientos que nos enaltecen.

¿Dónde, pues, está la gloria para él? Si la hay es la que cada uno saca para sí; pero en manera alguna se la concedemos, sino arrancando de ella algo para nosotros.

No sucede así respecto á otras celebridades. En Madrid hubo un perro que gozó de una fama sin ejemplo.

Paco se llama el animal.

¿Qué no se cuenta de Paco, y hasta donde no llega su fama?

Paco no tenía de animal mas que la forma. Prueba el nombre con que se le denominaba.

Paco á semejanza de un amigo querido, nos acompañaba á los toros, emitía su opinion en las suertes de la lidia, y hasta juzgaba y censuraba nuestros actos con gran contento de muchos que observaban cuidadosamente sus movimientos.

Después nos seguía al teatro, toma asiento en las butacas, porque no le gustaba la tertulia con la *chusmá*; y si era un drama lo que se representaba, de esos en que el crimen tiene ancha cabida, mostraba su enojo al público que llora lo que no pasa sino por la mente de su autor, y se retiraba al cabo como diciendo:

«¡Imbéciles! ¿Y para esto levantaís colasales edios que a tornais con terciopelo y oro?»

Mas tarde nos buscaba en el restaurant, cenaba con nosotros y nos acompañaba á casa, hasta el siguiente día que nos encontraba en paseo y subía á nuestro carruaje; si es que en el Congreso no hablaban Castelar, Moret ó Silvela.

Nunca aparecemos tan grandes como cuando reconocemos desinteresadamente la superioridad en otros.

Así como no conocer la historia de los grandes hombres supone poca ilustración; no conocer á Paco dice un alejamiento completo de la buena sociedad.

Hubo quien por merecer los halagos de Paco gastó su dinero en chuletás de ternera ó pavo asado, ó quien pasando una y otra vez por su lado, le llamaba como pudiera hacerlo á un amigo íntimo, ó sea su sgracias si por acaso pasaba un desvalido y el animal hacía de las suyas poniendo en peligro sus desnudas piernas, ó se marchaba cabizbajo si Paco se había mostrado desdeñoso á sus atenciones.

«¿Quién fuera Paco!» exclamaban algunos desgraciados al verle devorar un trozo de pavo ó gallina, cuando ellos no tenían ni siquiera el pan que el animal despreciaba.

Pero ¿que importa esta exclamación á los admiradores de Paco? «Que trabajen—dirán—y sino tienen, que lo busquen ó mueran de hambre: haber nacido perro»

Recuerdo que se voceaba un periódico, y como y sucedió del día, gritaba:

«Con la falta de asistencia de Paco á las carreras de caballos.»

—¡Desgraciado!—exclamé. El día que tú faltas, no á esos espectáculos, cuyas puertas te estarán cerradas siempre, sino del mundo en que vives lleno de privaciones, nadie, absolutamente nadie te echará de menos, sino aquellos que esperaban el fruto de tu mismo trabajo ó para llevar á la boca un pedazo de pan duro ó embebecido.

También mereció Paco los honores de unas aleluyas. Esto no me extraña: la ocasión la pintan calva y un calvo la aprovechó para sacar un puñado de *perros grandes* á cambio del perro Paco.

Paco, pues, ha alcanzado una fama tasada en diez céntimo por asistir á los espectáculos públicos y el toro *Capirote*, á pesar de dar un morrocotudo á los ojos del mundo, no ha conseguido hacer valer su cabeza ni esa cantidad siquiera.

Por supuesto, que por mas que reflexiono acerca del mérito que se quiera dar al lance de coger y voltear un diestro, no puedo acertar con él.

Supongamos que un toro engancha al lidiador, le hiere ó... le mata.

¿Quiéren Vds. decirme que hay motivo por ello para que la cabeza del bruto valga mas después del hecho que antes? Porque si consiste este en la muerte dada al lidiador, déjenlo vivo á ver si hace otra, y valdrá mas: es decir, que si

en el curso de sus hazañas nos dá tantos espectáculos semejantes al que le dió la fama como toreros haya, valdrá tantas veces mas que se creyera entonces.

¡Cuán triste, digo mas, cuán doloroso no es consentir espectáculos en los que haya necesidad de lances tan funestos para considerarlos buenos, y cuál el sentimiento que experimente la víctima ó sus huérfanos cuando oigan ponderar la fama alcanzada de este modo!

Pero, en fin, como la de *Capirote* no ha pasado de un capricho extravagante de algunos, queda tan solo de verdad ó racional que existió *Capirote* pero faltaba el tonto para completar el dicho de las gentes, y tocó serlo de *Capirote* al Ayuntamiento de Madrid, que se encargó de ponderar las excelencias del cornúpedo por medio de edictos en los periódicos oficiales.

También anda por esos mundos de Dios un Marcos, haciendo sus habilidades y recibiendo aplausos sin cuento. No crean ustedes que hablo de un ser racional; Marcos es un asno que el público de Madrid aplaudió con frenesí al mismo tiempo y en el mismo sitio que sibaba á sus propios semejantes.

Esta, sin duda, es la razon por qué vemos con frecuencia anunciarse por las esquinas:

«El hombre mono,» y al lado otro cartel, que dice:

«El burro sábio.»

He conocido un hombre que madrugaba para presenciar el almuerzo del elefante Pizarro, y, al volver, exclamaba como apesadumbrado por no poder hacer otro tanto:

—¡Un carro de heno se ha comido hoy!

Hubo asimismo un gorrión que con frase clara llamaba á Pepe, papá, Paca, y no faltó quien dijera que se ocupaba en aprender el Pan Nuestro, y un gato que tocaba el piano.

Estos animalitos fueron mas modestos, y se contentaron con saberlo; pero no brillaron en el mundo como los anteriores, ni su fama fué envidiada de nadie.

C. CARRILLO Y MARTOS.

Revista de Madrid.

Crisis é fundaciones... ¿Pedir mas sería goltería!

La crisis sin la inundación, es una idea incompleta, un propósito cojo.

Toda crisis vá necesariamente acompañada de una inundación de... candidatos.

En forma de chaparrón, de desbordamiento ó de tempestad, los ministros en estado de merecer empezaron á caer sobre el país, y hasta que habla «La Gaceta» no cesa el peligro.

¿Quién no recuerda el pedrisco fusionista cuando la última crisis de Euzero?

Pocas veces se han visto tantos candidatos pidiendo alrededor de las poltronas.

Pero, el Sr. Sagasta qué, eso si, hay que reconocerle gran aplomo en estos casos, cerró subitamente la puerta del gallinero y el que se encontró dentro fué ministro y el que se quedó fuera no pasó de la categoría de Navarro Rodrigo, que es lo mismo que no ser nada.

Por desgracia, la otra inundación, la de Castellón, Murcia y Teruel ha coincidido con la de la política, y, aquí me tienen Vds., con el agua al cuello y los candidatos mas desbordados que nunca.

En medio de tantos desastres, consuela observar que los centros del saber y la instrucción no cejan en su empeño, como hace pocos días vimos en el reparto de premios del Conservatorio y Fomento de las Artes.

En este último Instituto, sobre todo, que viv exclusivamente, gracias al esfuerzo individual, se han notado progresos de importancia.

Entre las mejoras introducidas en la enseñanza, figura la reaccion de la cátedra de solfeo y canto coral para hombres; y el acuerdo de que no sean señoras las que enseñen caligrafía y francés á las señoritas alumnas. Además la junta directiva se propone establecer cátedras de copiar en yeso y modelado, física, química y gimnasia.

En el curso anterior visité una noche las cla-

ses en compañía del Sr. Doce y me quedé sorprendido de encontrar jóvenes que sabían el francés mucho mejor que algunos traductores de folletín con alevosía y ensañamiento.

También en la cátedra de caligrafía tropecó con dos ó tres turzastas inmejorables; la contemplación de aquellos hermosos rasgos y caracteres me trajo á la memoria los garabatos de algunas notabilidades que cualquiera diría que no habían ido jamás á la escuela.

Verdad es que en este punto el toque parece que consiste en hacerlo todo mal ó cuando menos en sacrificar la forma al fondo. Así se oye decir: —¡Que bien escribe Fulano!

Y Fulano es el Góngora... de la caligrafía.

Los ladrones, timadores, espadistas, descuidados, etc., etc., de Madrid, habían probado su suficiencia hasta la saciedad, pero no habían llegado al colmo de la ratería.

Este colmo que ninguno de ellos había hecho tal vez por falta de amor al arte, lo hizo ayer un rapazuelo que se reveló como un Candelas ó un Rinconete de primera clase.

El hecho ocurrió en la calle del Cardenal Cisneros y la víctima fué el jefe de orden público de Madrid, Sr. Oliver.

¿No creen ustedes que el colmo del robo es despojar de lo suyo al que persigue á los ladrones?

Pues eso le sucedió al Sr. Oliver, el cual se quedó sin la manta de su caballo por fiar demasiado en su popularidad de exterminador de malhechores.

A última hora me dicen que el ladrón ha sido habido; pero no así la manta.

La habrá necesitado algun otro *rodador* de la cuesta de la Vega para abrigar sus ilusiones anti-legales.

No hablaré del movimiento bibliográfico de la semana, porque ya son conocidas las novedades de mas bulto. Entre estas cuéntase el prólogo ó introducción del señor Cánovas del Castillo á las obras del *Solitario* y sobre tan interesante trabajo si quiere decir algunas palabras.

D. Serafín Estévez Calderón, conocido en el mundo de las letras por el *Solitario*, fué un escritor generalmente poco conocido; pero tan inspirado poeta como notable prosista. Su nombre y sus obras es lo que trata de popularizar el Sr. Cánovas haciendo indudablemente un gran servicio á la literatura nacional que por incuria ó injusticia olvido no ha honrado la memoria del *Solitario* como debiera.

El prólogo del ilustre estadista es un primor y acoso su lectura á todo el mundo, en la seguridad de que á nadie ha de pesarle mi consejo.

En el terreno neutral de las letras todos debemos ser ministeriales del buen gusto.

Y ahora que hablo del *Solitario* y de su pariente el señor Cánovas, ambos de Málaga, recuerdo una anécdota que el tiempo trascurrido desde que sucedió, vuelve á hacer nueva.

Parece que allá por los años 1858 el señor Gayangos escribió un romance octosílabo en el cual llamaba á Estévez Calderón *Malagon farfalla*. Picóse el amor propio de éste y citó á juicio al señor Gayangos, el cual no dejó de acudir al llamamiento del juez.

No diré lo que allí ocurrió por ser demasiado largo, pero sí que en los autos de la comparecencia existe un párrafo que dice de este modo: «Preguntado el señor Gayangos porqué había llamado á D. Serafín Estévez Calderón, *Malagon farfalla*, contestó que para diferenciarlo de un sobrino que este tenía llamado *Malaguilla* (Cánovas), y que prometía ser mas malo que su tío.»

(Histórico).

JUSTO LEAL.

Madrid 12 Octubre 1883.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre...

Se suscribe en Alcoy en la Administracion calle del Mercado 11 y 13...

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante...

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad...

Id. id. tercera id. Id. id. cuarta id.

A los Señores Suscritores que publiquen anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 10 por 100...

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias...

NO MAS SORDOS

quien lo sea es por que quiere

Medicamento inafable para la curacion de la SORDERA por inveterada que sea...

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 37, BROAD STREET. Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Filadelfia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson...

La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones...

Advertencia - Para evitar falsificaciones e imitaciones fraudulentas de que ha sido víctima este medicamento...

Carpinteria, ebanisteria, gran fabrica de mesas de billar y muebles de todas clases

CAMILO LAORGA

banista de S. M.

Premiado en cuantas exposiciones ha tomado parte inclusa la última verificada en Paris...

En este vasto establecimiento hay para venta, cincuenta mesas de billar de diferentes clases y tamaños...

CLASE ESPECIAL

para la fabricacion de tegidos.

Desde el dia 20 del mes actual, quedará abierta una, que tendrá lugar de 6 a 8 de la noche, bajo la direccion de D. Miguel Matute...

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE Compras de mercancías de las provincias de Aragón, Cataluña y Valencia...

Almacén de petróleo D. Francisco Giner Martí E. M. L. D. Antonio Moya Reig. S. Blas 5.

Farmacias. D. Santiago Mollat y Nizola. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2.

Suscripciones. D. Francisco Giner Martí E. M. L. D. Antonio Moya Reig. S. Blas 5.

Capitales. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2. D. Desiderio Martínez, S. Lorenzo 2.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista. tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completo y variado muestrario de alhajas de oro y plata...

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20. = ALCOY.

MANUEL SEGURA comestibles ultramarinos. Logo with a figure holding a scale.

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada responde a la vez el gusto y a las necesidades de la dama...

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre...

Para más detalles, pidase el prospecto y un número de muestra, gratis a la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal, Madrid.

LIGOR BREA ó ALQUITRAN MÍNERA. PILDORAS MARAVILLOSAS MÍNERA. Contra todas las enfermedades del estómago...

¡Maravilloso descubrimiento!

No mas hoyos ni manchas de la viruela. OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor...

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja el específico de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día...

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll...

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos a los precios siguientes: Francos 1 85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco...

Depósito central CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA 51. TOTTENHAM COURT ROAD, Londres LEON Y C. ---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo...

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA, 51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañando de su importe en sellos de correo ó en letras a vista sobre Londres ó Paris.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta a tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades.

Abonos naturales artificiales y quimicos FABRICA DE TEROLY JULIA. Esta fabrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama...

FABRICA DE LOZA Y CRISTAL

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio...

LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fabricas del extranjero. Platos de la Cerjaja de Sevilla con estampados de todos colores...

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18. JAIME MIRA

Ordinario de Onil a Alcoy, ha establecido coche nocturno y dichos puntos los lunes, miercoles y sabados de cada semana.